
実施日時：2023/11/18　10:00～14:30
実施場所：萩市議会議場
回答（参加）者数：20人

①

項目 人数 割合

高くなった 20 100.0%
変わらない 0 0.0%
低くなった 0 0.0%

20 100.0%

②

項目 人数 割合

高くなった 12 60.0%
やや高くなった 8 40.0%
変わらない 0 0.0%

20 100.0%

③

項目 人数 割合

高くなった 16 80.0%
変わらない 3 15.0%
低くなった 1 5.0%

20 100.0%

④

項目 人数 割合

関わりたいと思った 16 80.0%
分からない 4 20.0%
関わりたくないと思った 0 0.0%

20 100.0%

⑤

項目 人数 割合

行きたいと思った 16 80.0%

分からない 4 20.0%
行きたくないと思った 0 0.0%

20 100.0%

⑥

項目 人数 割合

５：大満足 14 70.0%

4.5：満足～大満足 2 10.0%
４：満足 4 20.0%
３：普通 0 0.0%
２：やや不満足 0 0.0%
１：不満足 0 0.0%

20 100.0%

萩をより良いまちにするために「まちづくり」に関わってみたいですか？

私たちの意見を届けるために、将来、あなたは「選挙」に行きますか？

萩市子ども議会の満足度は？（５段階）

 子ども議会に参加する前のあなた（参加者）と比べて、どのように変化したか回答

 自分が思う満足度を回答

「萩市子ども議会」アンケート結果

市政(行政)への「関心」はどのように変化しましたか？

行政への「信頼感」はどのように変化しましたか？

「議会の仕組みや役割」について理解はどのように変化しましたか？

20人

高くなった

変わらない

低くなった

12人

8人高くなった

やや高くなった

変わらない

16人

3人
1人高くなった

変わらない

低くなった

16人

4人関わりたいと思った

分からない

関わりたくないと

思った

16人

4人
行きたいと思った

分からない

行きたくないと

思った

14人

2人

4人５：大満足

4.5：満足～大満足

４：満足

３：普通

２：やや不満足

１：不満足



子ども議会で、他の子の“萩をこうしたい”という考えを聴いてみたかったからです。

見

学

者

先生に勧められたから。

今回、私は見学者でしたが、同年代の子たちの意見を聴き、自分の視野を広げていきたいと

思ったからです。また、普通体験できない経験ができると思ったので、参加しました。

議会は大人が参加するものだということしか知らなかったのが、「子ども議会」を知った時に

大人ではなく、子どもからの目線での意見を聴くことができたり、萩のことをより考えること

のできる、とても良い機会・経験になりそうだったから。また、他校の同級生の考え方を知る

ことで、自分の考えを改めたり、考え直すことができると思ったため。

様々な人の意見を聴いて、それを萩にいかせるようにしたいと思ったから。

たくさんの人の意見を聴けたら良いなと思ったから。

私は萩市が大好きで、今も、これからも萩に住みたいと思っています。そのためにも、萩をよ

り良くする方法を大人に伝え、広めたいと思ったからです。そして、萩を笑顔あふれる明るい

まちにしたいと思います。

１．今回、萩市子ども議会に参加しようと思った理由は何ですか？

子

ど

も

議

員

萩市に自分が思っていることを伝えることができる事に魅力を感じたから。

みんなの前で萩市について意見を言えるということに魅力を感じたから。

議場で発表できることに魅力を感じたからです。また、萩市の方に自分の意見を発表するとい

う経験ができると思ったからです。

実際に議会に参加するという経験はなかなかすることはできないと思ったからです。また、私

のような子どもの意見も取り入れてくださり、萩をもっとよりよくできることに魅力を感じた

からです。

もっとよい萩市にしていく第一歩として、萩市に意見をしていきたかったから。なかなか、こ

ういう機会はないと思ったから。

議場で発言できることが貴重な経験と思ったから。

とても珍しい機会だなと思ったから。

地域活性化に関する行事に応募することが昔からの夢で、「地域」をつくりあげる場として、

興味があったため。

先生に勧められたから。とても楽しそうだと思ったから。

少しでも萩市をにぎやかにしたいから。

先生に勧められたから。

先生に勧められたこともあるのですが、萩市を活性化させるため、何かできるかもしれないと

思ったからです。

校⾧先生からの勧めで参加しました。



まわりの子たちが、普段気づかないところや面白い取り組みを話していて、視野が広いんだな

と思いました。

自分を育ててくれている萩市をより良く、大切にしていくために、考え、行動することが大切

だと分かりました。

２．萩市子ども議会を通して、気づいたことや学んだことは何ですか？

子

ど

も

議

員

他の人が萩市に対して、どのような事を思っているのか分かった。自分の意見に対して、萩市

がどのように思っているか分かった。萩市が今、課題についてどのような対策をとっているの

か分かった。

萩市には、たくさんの問題があるけど、それ以上に萩市の文化や町なみに魅力を感じている人

がたくさんいる事を学んだ。

子ども議員が、それぞれ違う意見をもっていて、こんな考え方もあるんだなと知ることができ

た。また、議会の仕組みやマナーなども知ることができた。

萩市には少子高齢化や人口減少などたくさん課題があることを改めて感じた。もっと自分の住

んでいる町のことを知って、将来萩を守り、次の世代に繋いでいきたいと思った。

誰かが、何かを言わないと何も変わらないということを学んだ。意見は、十人十色あり、自分

が考えないことがたくさんあったことを学んだ。

萩市には自分の知らない取り組みがいっぱいあることを学んだ。市⾧や教育⾧の答弁がすご

かったことや、説明が具体的で分かりやすくて、自分も真似したいと思った。

萩市では様々な取り組みをしているということ。10年のビジョンがあることに驚いた。

地域をつくりあげるのは、私たちであると改めて感じ、政治に参加することは大切であると気

づかされた。また、現在萩市が行っている政策を聴くことができ、新しい学びがたくさんあり

ました。

現実はやっぱり甘くないなとすごく学びました。また、色々な意見を聞くことができて、初め

ての考えも聞くことができた。そして、議場での歩き方を学べて嬉しかったです。また、萩市

について知らなかったこともたくさん知ることができました。

萩市の色々な所に気付いて、すごいと思いました。

議会の大変さが分かりました。僕たちが過ごしやすくなるために、この議場でたくさん話し

合っていることに気づいた。

伝えたいことを、ちゃんと伝えることで、少しでも何かの力になれるかもしれないと思ったこ

とです。

私たちの知らないところで大人たちは「どうしたら萩市は活性化するのか」、また「子供たち

のために何かできないだろうか」という思いを持っていたことが分かった。



２．萩市子ども議会を通して、気づいたことや学んだことは何ですか？

見

学

者

萩市のために普段、こういう会を開いて、意見を出し合っていることが分かりました。そし

て、自分の意見を出すことは大事だなと思いました。

今の萩に足りないこと、もっとした方が良いことがよく分かりました。自分たちにできるこ

と、大人にしかできないこと、自分たちしかできないことをよく知ることができ、これかの活

動に活かしていこうと思えました。また、これからの萩の活動について考えることができ、自

分がしていくべきことを深く考える良い時間となりました。

萩市の少子高齢化や空き家の増加などの解決法や防ぐためにできることを、たくさん知ること

ができました。また、ほとんどの人が笑顔を増やしたい！もっとより良い地域（萩）にしたい

という考えを持った意見だったため、「確かに！そんな考え方もあるんだな」と考えを深める

ことができました。

私の知らないところで、色々なことが起きていること。

自分の住んでいる地域以外にも、こんなところがあるのかと思ったり、この人の意見に賛成だ

なと思えることがあった。色々な視点からの意見も大切だなと思った。



緊張してしまいましたが、資料を使って上手く説明できました。私は、あがり症なので、表

立った発表をあまりしたことがなかったので、貴重な体験ができました。みんなの発表した内

容が少しでも萩の発展に繋がれば良いなと思います。

子どもの私が考えたことが、議会という形で大人に伝わり、萩をよりよくするための力となれ

たこと、嬉しく思っています。これからも、萩を豊かに、そして明るいまちとして、続けてい

くことができるよう、自分にできることを精一杯、行いたいです。非常に良い体験ができまし

た。ありがとうございました。

３．萩市子ども議会に参加してみての感想を教えてください。

子

ど

も

議

員

1番目だったから、すごく緊張したけど、やって良かったと思いました。これからも、このよ

うな機会があったら積極的に参加しようと思いました。

自分の考えに対する萩市の意見を聴けて、とても良い経験になりました。

私たちのふるさとである萩をより大切にしたいと思うようになりました。また、議場で発表す

るのは緊張しましたが、貴重な経験ができ良かったです。
私は人前で話すことは、大の苦手でとても緊張したし不安だったけど、自分の意見をしっかり

と発言することができ嬉しかったです。私の考えが少しでも、萩のためになれば良いなと思い

ます。

初めは、萩西中の代表として発表するのに、抵抗があったけれど、発表してみると想像以上に

楽しくて良かったです。緊張していても、ゆっくりと、はきはきしゃべることができて良かっ

たです。
登壇席に立ったら、すごく緊張した。他の人にはできないような経験ができて、参加して良

かったと思った。
自分達が住む町について、議会をすることはとても有意義であり、萩について再度、考える

きっかけとなりました。参加して良かったと思います。
私は初めて議会に参加しました。今回行った議会があるからこそ、これからの萩をつくりあげ

ていけると思いました。また、貴重な経験ができ本当に嬉しかったです。ありがとうございま

した。

他の人の意見とそれに対する答えを聴くことができて、すごく楽しかったです。また、自分も

思っていたことや初めて思った考えを聴いたので、納得したり、色々な事を聴くことができ

て、とても勉強になりました。初議会だったけれども、頑張りました。

緊張した。

議会に参加することは、とても緊張しましたが、自分の伝えたかったことを、皆に伝えること

ができて良かった。

とても緊張したけれど、この子ども議会に出ることがもうないと思うと、とても貴重な経験を

させていただいたと思いました。感謝の気持ちでいっぱいです。ありがとうございました。

自分では思いつかなかった意見が出て、「確かにそうだな」と思ったことがたくさんありまし

た。特に、特別教室のエアコンについて、私も整備してほしいなと思いました。また、他校の

生徒との交流や大人からの意見を聴くことができて良かったです。



３．萩市子ども議会に参加してみての感想を教えてください。

見

学

者

とても緊張しました。本当に議会をやっているところに参加できて、とても良い経験になって

良かったです。

子ども議員の子ども達は、みんなハキハキと発表していて、すごいと思いました。それととも

に、自分と同学年の子ども達の意見を聴くことができ、自分の考えも広くなりました。また、

自分にできる事、自分たち中学生にできることについて、深く考えることができました。そし

て、萩の現状や不可能や可能かが分かり、色々なことをできるようになりたいと深く思いまし

た。

萩への考えを深めるとても良い機会になりました！特に萩の歴史を絡めた考え方や安全・笑顔

などなど、萩の魅力を活用した取り組みが提案されていて、良い経験になったなと思います。

最初は、緊張しましたが、色んな人の意見を聴けて楽しかったです。

色々な意見を聴くことができて楽しかったです。
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大抵の市に関わることは、大人が決めます。子どもが萩をどうしたいか考えていて

も、大人に伝わらない事がほとんどでした。しかし、この子ども議会を開いてくだ

さることで、子どもの意見を大人に伝えることができました。子どもが発表するこ

とで、萩の豊かさ、恵みをより深く感じる機会になると思います。

他の人の発表を聴いて、新しい考え方、発見ができたからです。

見

学

者

将来のために皆で話し合うことができて良かったからです。

同年代の子たちの意見が聴けて、自分だったらどう考えるかな？とか、視野を広げ

た考えを持てたので、良かったです。

他校の生徒のたくさんの意見を聴くことのできる良い機会になったため。

萩の知らない問題について、たくさん知ることができたから。

萩のことについてもっと知ることができ、たくさんの人の意見を聴くことが

できたから。

少し伝え足りなかったところもあるのではないかと考えると、大満足まではいきま

せんでした。

４．萩市子ども議会の満足度（５段階）とその理由を教えてください。

理由

子

ど

も

議

員

自分の意見に対してのしっかりとした返事が聞けたから。

自分の意見をきちんと言えたから。

自分の意見を萩市の方に聞いていただけて、良かったし、良い経験ができたからで

す。

自分の考えをしっかりと伝えられ、これからの生活のためになったからです。

環境も整えられていて、指示に従うことができ、動きやすかったから。

子ども議会宣言で言葉がつまってしまったから。

空調がとても暑かったから。

萩市子ども議会に参加できたこと、良い経験ができたことが、私の宝物で、市政に

対する意欲が高まったからです。

緊張したけど、自分なりにすごく頑張れたからです。

自分の考えを精一杯に話せたから。

大きな声で発表することができたから。伝わりやすい言葉で言うことができた。

とても貴重な経験で、大人たちの前で自分たちの意見を述べるという、普段の生活

ではできないようなことだったから。



未来へつなぐ萩市

見

学

者

将来のために自分ができること

未来の萩を担う私たちに出来る事

活性化し続ける萩を目指して

今よりより良い萩にするために、私たちにできること

みんなで良い町づくりをしよう！！

その発表で萩が輝く

５．あなたならこの萩市子ども議会にどんなサブタイトルをつけますか？

子

ど

も

議

員

萩市への思いや考えを自信をもって言おう！

萩市の発展へ

自分のアイデアで、萩市の未来をつくろう！

未来を変える私の意見

十人十色の想いを言葉に

子どもと大人で理想の萩市を目指す

萩を支える未来の大人たち

志の光は、未来の一歩

これであなたも議員さん、萩を進化させよう！

未来の萩市にむけて

人々の暮らしやすさを求めて

未来に届ける、私たちの思い

未来の子どもたちに今の私たちができることは


